

Imprenta y Librería de Sucesores de Pargal

REGALO

cien cartas timbradas papel fino y cien sobres blancos a Ptas. 2'50

Devocionarios, Estampas y recordatorios de 1.ª Comunión
Tarjetas última novedad. Impresiones finas y a varias tintas.

Los periódicos militares y la ley de Jurisdicciones

La Correspondencia Militar

En su número de anoche publica este diario un largo artículo, emitiendo su juicio sobre la proyectada derogación de la ley de Jurisdicciones. Reconoce el autor del trabajo que, aunque esa ley nació al calor del patriótico y noble afán de castigar los delitos que se cometían contra la Patria y contra las instituciones armadas, al salir del Parlamento sólo ha servido para amordazar el juicio público por influjo mezquino y desapasionado de muchos políticos y no pocos generales. Y luego añade:

«Anhelamos, pues, la derogación de la ley de Jurisdicciones; pero siempre y cuando queden cuidadosamente incorporados a los Códigos penal común y de justicia militar sus preceptos referentes a delitos cometidos contra la Patria y contra las instituciones armadas.»

Y como esta modificación pudiera envolver nueva habilidad, por virtud de la cual el problema planteado en noviembre de 1905, con motivo de la actitud de la oficialidad de la guarnición de Barcelona quedase ahora en condiciones muy parecidas a como se encontraba antes de esta fecha, y, en cambio, subsistiera la mordaza a la Prensa, de que en más de una ocasión se valieron ministros de la Guerra y autoridades militares, nosotros, firmes en nuestro puesto, mantenemos nuestras convicciones de siempre; pero declaramos que, como el centinela en posición avanzada, frente al enemigo permaneceremos muy alerta.»

Heraldo Militar

Al tratar este asunto en su número de anoche, censura al Conde de Romanones por las declaraciones que hizo el otro día a los periodistas y dice:

«El Ejército no fué jamás entusiasta de la ley de Jurisdicciones, porque no gusta de que lo saquen de su misión castrense; pero la aceptó ante el desenfreno de la procaacidad contra la Patria y la institución, porque los deslenguados gozaban de completa impunidad.»

En cualquier momento hubiera visto con gusto desaparecer la monstruosa ley elaborada por los liberales siempre que viera garantidos los respetos a lo que es objeto de sus amores.

Pero ahora lo verá con gusto profundo, porque el hecho significará, no que ha llegado la oportunidad, como quería Canalejas, sino que ha llegado el momento de que los de la cuerda de quienes provocaron la necesidad de esa ley impongan su desaparición por haber un Gobierno sometido de hecho a las exigencias de los que amenazan a diario, como amenazara ayer en Barbiéri, pregando la necesidad de cortar muchas cabezas, aunque esto lo callen los periódicos ministeriales que ven la felicidad del país en que los republicanos vayan a Palacio, aunque con altivez digan al salir que siguen sin convencerse.

Si el conde ha dicho que los sus-

titutivos serán más eficaces que la ley misma para acallar la desconfianza de los militares, ha perdido el tiempo, porque si así fuera, él perdería el apoyo de que se vale para seguir en el Poder. Pues lo que quieren sus aliados es quedar de nuevo en libertad para ofender las cosas más sagradas.

Conste que el Ejército quiso siempre la derogación; pero que ahora es inoportuna, porque no parece espontánea, sino que parece arrojar otro pedazo de orden a los lobos para que dejen correr un nuevo trecho al trínco gubernamental.»

El Ejército Español

En su número de anoche dice: «El conde de Romanones ha prometido la derogación de la mal llamada ley de Jurisdicciones. Nosotros en este punto, tenemos una opinión muy clara y que hemos expuesto repetidas veces. Para nosotros lo esencial es que los delitos contra la Patria, el Ejército, la Bandera, el Himno nacional, encuentren un castigo adecuado, y no queden, cual sucedía antes, en la más escandalosa impunidad. El jefe del Gobierno promete derogar la ley de Jurisdicciones, pero con substitutivos que garanticen la punición de semejantes delitos. Está bien. ¿Qué nos importa el castigo lo establezca una ley aislada o unos artículos que integren un Código? ¿Qué nos importa que se trate de una ley circunstancial o de un cuerpo legal permanente? Lo de menos es la forma, cosa única que aquí se discute. Lo de más, la esencia, o sea la necesidad de dejar a salvo muchas cosas sagradas que requieren garantías efectivas.»

El nuevo presidente

de la República francesa.— La personalidad de Poincaré.

El caso psicológico de M. Poincaré es verdaderamente curioso: todo el mundo tenía a la vez el sentimiento y el placer de su candidatura y de su elección. Era la nota general en la Prensa y en el público, y tal vez el mismo luchaba entre ambos estados de espíritu.

M. Poincaré ha precisado siempre deliberadamente, fielmente, su matiz y su partido; pero él no es un hombre de partido.

Puede arbitrar y juzgar sin que le molesten sus recuerdos personales. Es joven y lleva alegremente sus cincuenta y dos años. Es incisivo, decisivo y rápido. Su actividad le ha permitido prestar ciertos servicios al país que éste no debe olvidar. No es aquella actividad el efecto de una temeridad, sino el de una sabiduría atrevida, cuyas meditaciones previas no se han sospechado, Europa no se ha equivocado; sentía por el que era presidente del Consejo una defensa especial.

Es un hecho que cuando un francés habla de su país en el extranjero suele oír: «A la cabeza de la nación tenéis alguien.» Presidente de la República M. Poincaré, sabrá dirigir y recibir.

Miembro de la Academia (el primer presidente después de Thiers), juntará al prestigio oficial el prestigio intelectual del literato, y es seguro que durante su estancia habrá en el Elíseo un ambiente de elegancia y de buen gusto. Su viaje a Rusia que ha tenido honores casi presidenciales, es garantía de ello.

Por otra parte, M. Poincaré no se considerará simplemente como el huésped de un palacio del Estado, experto en hablar dignamente en nombre de Francia, en hacer respetar el protocolo y en tener en cuenta las evoluciones de la opinión pública para designar los Gabinetes. Se ha colocado muy resueltamente en primera fila entre los personajes europeos, para continuar inspirando las grandes líneas de esta política internacional, mundial, mejor dicho, en la que ha sabido reservar a Francia un papel tan preponderante.

Y la política francesa será sin duda por su influencia, de un más tranquilo ambiente para la vida nacional, y habiendo dedicado al interior lo necesario, podrá volverse más decididamente hacia fuera. En una palabra: sin desdena las presidencias precedentes, ésta, por su esplendor personal, revestirá un carácter de alta intelectualidad, cuyo desecho ha hecho a veces lamentar: que no se pudiese elegir, fuera de la política, a un gran poeta, a un sabio ilustre o a un príncipe de espíritu.

En Sampigny, entre Lerouville y Saint-Michel, tiene M. Poincaré una finca que se llama «La Clos». Allí ha pasado sus temporadas de descanso, allí acudía a dedicar unas horas a la caza cuando sus asuntos de bufete o sus ocupaciones políticas se lo permitían. En toda aquella región se le quiere, se le admira y se le respeta, y se recuerdan, por cierta emoción, sus luchas y sus triunfos cuando tenía veinte años. M. Godin, alcalde de Sampigny, ha dicho a un periodista:

«En todas las fábricas, en todas las cabañas, en todas las tiendas, el objeto de las conversaciones es la elección de monsieur Poincaré. Le puedo asegurar que goza del afecto y de la estimación de todos: amigos y adversarios políticos. Su lema que nos ha repetido mucho para que lo hagamos nuestro, es éste: «Pedidme alguna cosa para alguien, y haré lo imposible para obtenerla; pero no »contéis conmigo si me pedís algo »contra alguien.»

«Esa divisa la pone diariamente en práctica cuando los quehaceres de la política le permiten venir a su propiedad. Le Clos está abierto para todos. No hay un sólo solicitante que salga sin una palabra de aliento y esperanza. Madame Poincaré comparte con su marido la veneración de nuestros aldeanos.»

El doctor Thihery, de Saint-Michel, lugar teniente electoral de M. Poincaré, ha dicho: «M. Raymond Poincaré hizo sus primeras armas de la política en 1886.

«No tenía más que veinticinco años cuando los amigos del cantón de Pierrefite le dieron que se presentase al Consejo general. Era ya muy conocido y cada vez que venía a Sampigny, adquiría nuevas amistades. El vacilaba. Un republicano del distrito; M. Pierre, era candidato, y no quería presentarse M. Poincaré, temiendo hacer el juego de los conservadores. M. Pierre le hizo saber que se retiraba.

«Al saberlo, quiso M. Poincaré ir a dar las gracias personalmente a quien le dejaba el campo libre.

«La tarde que fué a verle, M. Pierre estaba dedicado a las faenas agrícolas. Era un agricultor entusiasta, y no se avergonzaba de ponerse él mismo a cargar haces de trigo en un carro. Cuando vió que se le acercaba el joven Poincaré entonces jefe de la secretaría del ministro de Agricultura, M. Jules Devulle, le gritó: «Puesto que os he dejado el cargo

en el Consejo general, me vais a »hacer favor. Ayudadme a subir es- »te haz en el carro.» Y monsieur Poincaré, quitándose la americana, le ayudó con una energía tal como lo hubiese podido hacer un rebuso o mozo de labranza.

La nueva ley de reclutamiento El pago de las cuotas

Con el objeto de evitar dudas y molestias a aquellos de nuestros lectores que están interesados en el abono de la cuota militar para optar a la reducción del servicio en filas, debemos manifestar que los mozos, sus padres o tutores, provistos de la papeleta que estos días habrá recibido del Ayuntamiento o de las tenencias de Alcaldía, deberán presentarse en la Delegación de Hacienda, donde se les entregará una nota para que la sucursal del Banco de España les admita el importe de la cuota, y una vez satisfecha ésta y con el recibo del establecimiento deberán volver a la Delegación a fin de que se les expida la correspondiente carta de pago.

Provistos de ésta, de la cédula personal del interesado y de una instancia dirigida al Excelentísimo señor Gobernador militar en la que solicitarán el cuerpo a que deseen ser destinados, deben presentarla, para su admisión y curso, a la sección segunda del Gobierno Militar.

La fórmula de la instancia, extendida en papel sellado administrativo de una peseta, puede ser la siguiente:

«Excmo. Sr. N. N. N., natural..... recluta comprendido en el alistamiento del año actual y perteneciente a la caja número..... con domicilio en..... calle de..... número..... piso..... distrito..... como lo acredita con la cédula personal que exhibe, a V. E. respetuosamente expone que:

Deseando al ingresar en el Ejército verificarlo en las condiciones que preceptúa la vigente ley de reclutamiento y reemplazo, previo el pago de..... pesetas en los plazos que la misma determinada, es por lo que a V. E. súplica se digne concederle la gracia que solicita y disponer su destino a..... acompañando al efecto la carta de pago número..... que acredita el ingreso de..... pesetas correspondiente al primer período de los tres que la cita ley establece.

Gracia que espera merecer de V. E., cuya vida guarde Dios muchos años.

(Fecha y firma.) Excmo. Sr. Gobernador militar de.....»

Venta de fincas

Lo están las siguientes:
SITUADAS EN MAHON
Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.
Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.
Almacén número 52 del andén de Ponente.
Almacén número 66 de id. id.
Almacén número 67 de id. id.
Almacén número 85 de id. id.
Almacén número 86 de id. id.
Almacén número 87 de id. id.
Solar del almacén número 88 de id. id.
Solar contiguo al anterior.
SITUADAS EN VILLACARLOS
Casa número 102 de la calle Mayor.
Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel 11, número 56.

Lucha entre las kabilas

A las 21.—Al amanecer del 15 salieron del poblado de Trugut los Beniurriague! partidarios del kaid Allah, llevando a éste como su primer jefe y dirigiéndose a Beni Tuzin, donde empezaron la lucha contra la fuerza que les esperaba a las inmediatas órdenes del jefe Amar Ufequer.

Quemaron varias casas pertenecientes al poblado de Ait Aaqui y se apoderaron de cuanto hallaron a mano.

Tuvieron cuatro muertos y algunos heridos los de Beni Tuzin, y los Beniurriague! un muerto y dos heridos.

Dicenme que viendo los de Beni Tuzin que llevaban la peor parte en la lucha, enviaron un emisario para que pidiera a los contrarios la paz, ofreciendo dinero, dando por resultado la retirada de los vencedores a Trugut para acordar en junta si deben o no seguir luchando.

Hoy han manifestado los moros llegados a la plaza que la fracción de Ait Aaqui (Beni Tuzin) ha entregado a los Beniurriague! 400 duros, quedando las paces hechas.

También han recibido los Beniurriague! 1.000 duros que les ha entregado el kaid Amar por la ayuda que le han prestado.

Ambas cantidades, en unión de todo lo que encontraron en el saqueo, se lo han repartido los Beniurriague!

Dicen también que los partidarios del kaid Allah han manifestado al chief Amar Ufequer que para hacer la paz con dicho kaid han de devolverse algunos fusiles que tanto a él como a los de su familia les habían quitado; espérase la contestación del chief.

—Por causa del temporal reinante ha llegado con retraso el vapor correo «Sagunto», en el que han embarcado bastantes moros para Tetuán con objeto de visitar la mezquita del santón Muley Abseim.

Debido a la gran miseria que reina en el campo moro como consecuencia de la escasez de la última cosecha son muchos los rifenos que abandonan sus aduques, dirigiéndose a otras comarcas en busca de trabajo.

Por la misma causa son muchos los que frecuentan esta plaza, dedicándose a implorar la caridad pública para poder atender a sus necesidades y las de sus familias.—F.

Los secretos del cinematógrafo

Las exhibiciones cinematográficas, que constituyen el espectáculo moderno que más arraigo ha tenido en el gusto del público, han llegado a ser una pasión, una locura, un vértigo para todos; para chicos y para grandes, para señores y para plebeyos.

El cinematógrafo ha triunfado del circo y del teatro; gracias a él, durante breves minutos países desconocidos y como de ensueño surgen ante nosotros.

Los grandes rios y las grandes selvas de América, las extrañas urbes del Asia, las abrasadas llanuras del Africa, la fauna y la flora oceánica y las grandes construcciones de Europa, pasan vertiginosamente ante la tela cinematográfica, haciéndonos olvidar en su vertiginosa carrera nuestro vivir monótono y cansado.

«¿En dónde está el secreto para hacer tantas maravillas?»

«¿Cómo se presenta una representación de cinematógrafo?»

«¿Cómo se hacen estas películas que nos causan admiración?»

Las grandes empresas como Pathé y como Gaumont, tienen grandes teatros en donde hacen las creaciones cinematográficas; teatros tan bien acondicionados como el mejor y con escenas de capacidad más grande que casi todos los demás, y con los cuales sólo pueden rivalizar La Opera y el Chatelet.

El teatro de la casa Gaumont tiene 45 metros de largo, un fondo de 20 metros y 35 de altura.

El piso está tan sólidamente construido que puede soportar el peso enorme de una troupe de elefantes y varios carrajes enganchados, y debajo del piso hay otros superpuestos, con numerosas trampas y gran número de escotillones que permiten hacer mil combinaciones y cambios.

El teatro es una inmensa construcción de vidrio en más de 1.800 metros cuadrados, y el techo está cubierto por un tejado de vidrio también.

Los arcos voltaicos que dan luz al teatro tienen tal fuerza que su claridad semeja la del mediodía.

Pero si muchos cintos cinematográficos se hacen en el escenario, otras no hay más remedio que impresionarlas en las calles a la vista del público.

«Véamos como, tomando por modelo una que se llama «Duelo por una bofetada».

El primer cuadro de esta película se hizo en el estudio y representa el momento en que un individuo recibe una tremenda bofetada de su mujer.

Ciego de ira sale persiguiéndola, encontrándose en las calles de París con la mejilla deshecha por el bofetón.

«Ay de quien se ría de él!

El abofeteado corre y corre, tropezando con una vendedora de periódicos, que son dos artistas vestidos de ese modo y que producen con sus cómicas caídas la hilaridad de las personas que, advertidas del espectáculo, van siguiendo a los actores.

El pobre hombre abofeteado encuentra una botica—a cuyo dueño se le ha hablado previamente—y en ella busca alivio a su dolor, pero el boticario—un clown disfrazado—al verle entrar se cómicamente.

El caballero enfadado, abofeteado, le arroja sobre los botes de la estantería que caen ruidosamente.

El fingido boticario cambia su tarjeta con el caballero.

El cuadro siguiente pasa en el rincón de una calle; en él hay una fuente, en la cual quiere refrescar su mejilla el héroe de la película.

Al verle un segundo clown que pasaba con una mujer de bracete, se ríe de él, siendo castigados con grandes empujones que le hacen caer en el arroyo.

El público que sigue a los actores de esta película, y cuantos desde las ventanas ven esas escenas, ríen alegremente.

Teatros

En el Principal

Anteayer subió a la escena un programa variado en el cual figuraba el primer acto de «Un ballo in máscara», el primero de «Ruy Blas» y la partitura de «Cavalleria Rusticana», todo lo cual fué desempeñado, a excepción del paso de la comitiva regia del final del primer acto de «Ruy Blas» que tuvo que ser suprimido por continuar indisputada la primera tiple Signa. Andreuccetti.

«Cavalleria Rusticana» fué escuchada con atención por la concurrencia.

Hemos de hacer mención de un artista que estos días se ha distinguido por su árdua y constante labor; nos referimos al tenor Sig. Bergonzini que el miércoles cantó en el concierto del Casino Mahonés, el jueves en el estreno de «Cavalleria Rusticana», el viernes por la tarde hizo el *Rodolfo* de «Bohème», el sábado «Cavalleria Rusticana» y «Rigoletto», el domingo tarde cantó el papel de *Ernesto* en «Don Pasquale», el lunes por la noche repetición de dicha ópera, el martes en Ciudadela «Rigoletto», el miércoles en aquel teatro «Favorita», el jueves «Cavalleria» y esta noche (su beneficio) otra vez *Ernesto* en «Don Pasquale».

La simple narración de las funciones en que toma parte el simpático tenor sin pedir tregua ni descanso y sin notarse en él desaliento alguno es el mejor elogio que podemos hacer del Sig. Bergonzini en honor de la verdad.

En El Consey

«Sangre moza»; esta es una obra de aquellas que podríamos calificar diciendo que es de la buena cepa; argumento sano, chistes de buen género y asunto elevado; el rencor extinguido por unos amores y la actitud del amante. Lunares, dos o tres frases de doble sentido que interpretan enseguida los más listos.

La función de ayer a beneficio de las Guarderías de Parvulos estuvo muy concurrida y animada mereciendo plácemes el desempeño del juguete «Mañana de sol» por el señor Freixas y la señora Aranguren que interpretaron a conciencia los personajes que representaban.

«Molinos de viento», concidísima de nuestro público, no estuvo a la altura de «Mañana de sol», lo propio que «El Príncipe Casto». Ambas obras podían y debían ser sustituidas por otras que no tuviesen los ribetes insanos de la inmoralidad. De «Molinos de viento» ¿qué hemos de decir que no hayamos dicho ya? Aquel hecho repugnante de sazar por la ventana el capitán después de haber pasado la noche en casa de su amada, califica la obra. De «El Príncipe Casto» ya dimos cuenta cuando se estrenó que fué el día 22 de mayo pasado (Véase EL BIEN PÚBLICO del día 24 número 11.714) en el Teatro de Verano por la compañía que dirigía don Enrique Parras. Remitimos a nuestros lectores que conocen «El Príncipe Casto» para que lean la mencionada reseña escrita el día del estreno.

Publicaremos el resumen líquido de lo recaudado en taquilla.

CULTOS

Santo de hoy.—La Conversión de S. Pablo apóstol y del beato Raimundo Lulio y Stos. Sabino y Donato.

Santo de mañana.—Stos. Policarpo obispo y Paula virgen.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia de S. Antonio Abad, estando el Señor de manifiesto por la noche desde las 5 hasta las 6 y media.

Mañana, Dominica de Sexagésima, cuarto domingo de enero, en Santa María misas desde las 5; a las 10 habrá la procesión de la Bula de la Santa Cruzada, la que visitará la iglesia de las Concepcionistas, luego será la misa mayor, en cuyo ofertorio se predicarán las muchas Indulgencias y privilegios contenidos en la Santa Cruzada; a las 12 la misa última. Por la tarde enseñanza de Doctrina, Vísperas, Completas, Rosario, y a las 5 plática de Catecismo por el Cura señor Carabó.

En la parroquia del Carmen misas a las 5 y media, 7, 8 y 9; a las 10 la mayor que será solemne en honor de la Sagrada Familia, Jesús, María y José, con sermón que dirá don Miguel Pons Seguí, encargado de la Cofradía. Por la tarde Vísperas, Rosario, final del Novenario y plática doctrinal por el Licenciado señor Coll, Economo.

En la parroquia de San Francisco de Asís misas a las 5, 7, 8 y 9, sagrada Comunión para los jóvenes de San Tarsicio, panes y bonos a los pobres que ampara la Pia-Unión de San Antonio de Padua; a las 10 la mayor con plática que dirá el señor Cura-Párroco. Por la tarde los cultos del turno primero de San Tarsicio con el Señor de manifiesto, después seguirá el solemne Novenario de preparación a la fiesta de San Blas.

PATATAS VENTOSILLA

propias para semilla

Almacén de TUDURI HERMANOS, Muelle de los Vaporos, número 5, 18

MAHON

El día primero del próximo mes empezaremos la publicación en forma de folletín de la interesantísima novela traducida del italiano por don Gavino Tejada LOS NOVIOS.

Dicha obra es original del reputado autor italiano Alejandro Manzoni.

El jueves tuvo lugar en el Casino La Unión el anunciado the-concierto con que se celebró la acertadísima reforma y mejoramiento del antiguo y restaurado local que ocupa en la calle Nueva.

Asistieron infinidad de señores socios con sus distinguidas familias.

Amenizó el acto un aplaudido sexteto dirigido por el reputado maestro don José R. Villalonga que ejecutó magistralmente hermosas piezas de su inagotable repertorio; avanzada ya la tarde fueron obsequiadas las señoras y señoritas en el salón del piso principal convertido en comedor con the, pastas, dulces, emparedados etcétera, improvisándose luego en la planta baja un inesperado baile que más tarde fué reforzado con el aditamento de uno o varios grupos de máscaras que contribuyeron a dar mayor animación a la *soirée* (y valga el galicismo).

Nosotros unimos nuestra felicitación a la Junta de Gobierno y Comisión Ejecutiva a las muchas que recibieron de los concurrentes por haber sabido colocar el Casino de La Unión a la altura en que hoy está.

Ha fallecido en Argel doña Agueda L'opis Aragonés, esposa de don Gabriel Taltavull y hermana de nuestros particulares amigos don José y don Diego.

A toda su familia, y en particular a los amigos citados, transmitimos nuestro pésame, al par que le deseamos la resignación debida y elevamos una oración por el descanso del alma de la finada.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis, toses rebeldes de los catarragos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. 8

Con extraordinaria y rebosante animación celebróse anoche en el Casino Mahonés el penúltimo concierto de la presente temporada, siendo sumamente aplaudidos, juntamente con el infatigable maestro Cavaliere, tanto la contratista Signorina Pezzati, como los señores Giachero, Barbieri, Cacciali y Puliti, que rivalizaron en demostrar su agradecimiento por las constantes muestras de simpatía que en el transcurso de la actual temporada, han merecido de la aristocrática Sociedad. Podemos decir, sin temor de ser desmentidos, que se reunió en los

Por cesar en el negocio

Colosal liquidación!!

A precios mas baratos que los de coste en fábrica, se liquidan todas las existencias, consistentes en lanería, sedería, lencería y novedades, para señora y caballero.

Almacenes Santa Maria de EMILIO DALMAU

Calles Arravaletá, 1 y Nueva, 45

PRECIOS FIJOS

salones del Casino Mahonés, lo más selecto y distinguido de nuestra buena Sociedad, que ya circunstancial o permanentemente, tiene aquí su residencia, la relación de cuyos nombres robaría al periódico espacio, que reclaman los asuntos de actualidad.

Con tales primicias, y la aceptación que por parte de todos ha merecido el baile de trajes que se prepara para el miércoles 29, seguramente los espacios salones de la distinguida Sociedad, resultarán escasos para contener la enorme concurrencia que allí se reunirá.

Hemos recibido el número 7 correspondiente al presente mes de la importante revista de modas titulada «La Moda Idea», hermosa publicación adornada con gran número de grabados representando las últimas creaciones.

De venta en la librería de Sucesores de Parpal, Nueva 10.

E. Rocandio

médico Cirujano Especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7 noche. San Jorge, número 11 64-150

El día 21 del actual, falleció en Ciudadela, la señorita doña Margarita Massanet Piris, a la edad de diecisiete años, recibidos los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales. La finada era hija de la señora doña Valentina Piris, viuda de Massanet, propietaria de la imprenta católica del Sagrado Corazón de Jesús, establecida en dicha ciudad. La conducción del cadáver al Cementerio, fué una demostración muy expresiva de las simpatías y amistades, que tiene la familia de la finada, por cuanto se asociaron a su dolor concurriendo al lúgubre cortejo muchos amigos y personas distinguidas.

Nosotros tambien nos asociamos al justo dolor de la familia por tan sensible pérdida y encomendamos el alma de la finada a las oraciones de nuestros lectores. (Q. E. P. D)

La popular devoción de los siete Domingos dedicados al Patriarca San José, en preparación a su fiesta, darán principio mañana a las 8 y media en la propia iglesia del Santo, durante la santa Misa.

Los señores celadores del Apostolado de la Oración tienen mañana la junta mensual de Reglamento a la hora y punto de costumbre.

Mañana es el domingo designado, en Menorca, para la publicación y predicación de la Bula de la Santa Cruzada, como se verifica todos los años.

Los Sumarios o Bulas se expendrán en casa de don Antonio Tutzó, calle Prieto y Cales número 2, junto al puente de San Roque.

LOTERIA NACIONAL

Segun las listas oficiales correspondientes al sorteo de 20 del presente mes han obtenido premio de 500 ptas. los billetes número 29 mil 021 y 29.030, expendido por la Administración de Loterías número dos de esta ciudad, (Estanco Arravaleta).

Se hallan a la venta los billetes de fin de mes al precio de 30 pesetas el billete y 3 pesetas el décimo.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES Almacén de Muebles.

Teatro Principal DE MAHON

Gran Compañía de ópera italiana dirigida por el reputado Maestro Ciro Cavaliere PARA MAÑANA DOMINGO TARDE a las 3 y media

AIDA

Precios especiales para las funciones de tarde.

NOCHE a las 8 y media Beneficio del baritono Sig. Barbieri el cual lo dedica al público mahonés.

LA TRAVIATA

En un intermedio el beneficiado cantara la romanza de «Tanhauser». A las ocho y media.

Precios en taquilla.

Casino Del Consey

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por los señores FREIXAS Y SANMARTÍ

Función para hoy sábado poniéndose en escena

EL PRINCIPE CASTO

A las 9.

PRECIOS

A parterre y galería 1.ª 0'30 Galería 2.ª 0'20

Funciones para mañana domingo

Tarde a las 3 y media

EL CONDE DE LUXEMBURGO

Noche a las nueve

Beneficio de los señores don Carlos Freixas y señora Aranguren.

EL PRINCIPE CASTO

EL NUEVO SERVIDOR

LA TRAGEDIA DE PIERROT

La beneficiada ejecutará la danza de «Los sobrinos del capitán Grant».

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 21 enero

1 buey, 326'500 kilos, Barcelona, 1 ternero, 201, son Acasana (Alayor).

1 carnero, 27, Algendar de Antonio.

1 idem y 6 cabras, 59, Juan Mercadal (Alayor).

3 cabras, 27'500, Refelet (Mercadal).

11 cerdos, 1.180.

Día 22 idem

1 ternero, 299'500 kilos, Barcelona.

1 carnero, 17'500, Biniedris (Alayor).

4 cabras, 23, Juan Mercadal (id.)

1 idem, 6, se Bufera (Fornells).

7 cerdos, 824.

Día 23 idem

1 vaca, 227'500 kilos, son Tretse Vey (San Luis).

1 idem, 158'500, es Lloch Nou d'en Llisa.

1 ternero, 102, Juan Coca (Alayor).

2 carneros, 23'500, Biniedris (idem).

5 cabras, 31, Juan Mercadal (id.)

6 cerdos, 618.

Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsetí Vinent. 55

Los exploradores de España

(Boy scouts españoles)

Muchos son los que, en periódicos y revistas, han leído o han visto algo referente a esta benemérita Institución, pero pocos serán quizás, los que hayan podido formarse un concepto claro y ajustado a la realidad, de lo que es ella y del fin nobilísimo que persigue, por lo difícil que es conseguirlo por la simple inspección de un grabado o la lectura de unas cuantas líneas de carácter más bien informativo que de exposición.

Sin que pretendamos, en los cortos límites de un artículo periodístico, hacer una reseña minuciosa y con la amplitud que el asunto merece de lo que es la Institución de los Boy scouts o exploradores de España (y así seguiremos denominándolos en lo sucesivo) y de su funcionamiento, diremos cuatro palabras sobre el carácter de ella y el fin que persigue, datos que, por otra parte, nos proponemos ampliar de palabra en plazo breve, pues se están realizando las gestiones y trabajos preliminares para implantarla en esta Ciudad.

Los Boy scouts, como su nombre indica, aparecieron en Inglaterra siendo el creador de la Institución el General sir Biden Powell el tenaz defensor de Mafeking el cual, terminada la campaña del Transvaal, estudiando el modo de ser y la organización de aquel heroico pueblo, decidió dedicar sus energías a conseguir la transformación de las juventudes de su país, en muchachos ágiles y vigorosos, bien preparados para la lucha por la vida, de una sólida moralidad y un gran entusiasmo y amor a la Patria, a hacer en una palabra y como el modestamente decía al esponder su pensamiento, buenos y honrados ciudadanos.

La palabra scout que da nombre a la institución tiene las acepciones de escucha, explorador (y de ahí el nombre adoptado en España para designarlos) guía, buen observador con los sentidos muy diestros y el corazón valiente y esto ya indica algo que es el carácter de la Institución, que podemos concretar condensándolo en las siguientes palabras: vida al aire libre, aprendizaje de cosas útiles y la ejecución de obras buenas.

Los exploradores suelen hacer vida de campamento en los alrededores de las ciudades; aprenden a conocer prácticamente las plantas, los árboles, los animales; a correr, a nadar, a construir una balsa, a encontrar y seguir un rastro, una pista, a orientarse de día y de noche, a guisar al aire libre, o vivaquear a curar los heridos, a apagar los incendios. Tienen como afán constante hacer una obra útil a sus semejantes cada día, por insignificante que parezca; unas veces ayudan a una anciana a llevar un fardo, otras guían un ciego que encuentra por la calle, facilitan el paso de niños en sitios concurridos, etcétera (1)

Se les inculca también principio de moralidad, de civismo y amor patrio. Como se ve, el programa de sus enseñanzas no puede ser más amplio y útil al mismo tiempo y el objeto que se persigue, lo espone de manera bien clara el artículo segundo del Reglamento porque se rige la Institución en España, el cual dice así: «Esta Asociación tendrá por objeto estimular y fomentar la creación de agrupaciones de boy scouts españoles, con el objeto de desarrollar en la juventud el amor a Dios y a la Patria, el respeto al jefe del Estado y a las leyes de la Nación, el culto al honor, la iniciativa, sentimiento del deber y de la responsabilidad, la disciplina, la solidaridad, el vigor y las energías físicas.»

Ahora bien; se preguntara por algunos, ¿esta Institución, inglesa y que en Inglaterra ha dado buenos resultados, es susceptible de implantarse en España? ¿Tiene entre nosotros alguna misión que cumplir?

En cuanto a la primera pregunta, nada mejor que contestar con los hechos consumados y la prueba de que en España puede aclimatarse esta exótica planta es que funciona ya con un éxito admirable en Madrid, Victoria, Valladolid, San Sebastián, Soria, Orense, Cartagena, Huesca, Muros de San Pedro y en otras poblaciones y uno de estos días, debía inaugurarse en Barcelona.

En cuanto a la segunda pregunta, hemos de decir que si el General Baden-Powell consideraba necesario vigorizar físicamente a la juventud de su país, que goza fama de ser una de las más robustas y ágiles (que no hemos de decir nosotros, cuando es un hecho innegable que el vigor, los alientos, el empuje tradicional de nuestra raza, legendarios en otros tiempos, degeneran hoy de manera ostensible? Si consideraba el ilustre General necesario desarrollar en las juventudes inglesas, el espíritu de ciudadanía, el respeto a las leyes y el sentimiento del deber, que ha de ocurrir en España donde, tengamos el valor de decirlo, la disciplina social está tan relajada, donde cada ciudadano pretende acomodar la ley a sus personales conveniencias, donde son tantos los que pretenden a las inconscientes multitudes sobre los derechos y tan pocos los que hablan al hombre y al niño de sus deberes, olvidando o pretendiendo olvidar que unos y otros son relativos y que si el vivir los hombres agrupados jurídicamente para la realización de los fines de la vida de relación, formando las sociedades y éstas en su constitución moderna han reconocido los derechos del individuo, la posesión de estos derechos implica también el cumplimiento de deberes.

Es, pues, no solamente posible la implantación en España de la Institución de los Exploradores, sino que es además altamente útil y beneficiosa y por ello merece el aplauso de todos los que de buenos españoles y amantes de la Patria se precien, el ilustrado y entusiasta capitán de la gloriosa caballería española don Teodoro Iradier por ser el que con un entusiasmo digno de tan noble causa ha trabajado y conseguido tomara carta de naturaleza en España.

Mucho más quisiéramos decir pero ya ya tomando este artículo demasiado extensión y terminaremos repitiendo que nos proponemos la implantación en esta ciudad de los Exploradores de España; que muy en breve se convocara a una reunión magna donde espondremos de palabra más pormenores respecto a su organización y modo de funcionar creyendo conveniente adelantar de momento que la Institución esta regida por un comité directivo central (establecido en Madrid bajo la presidencia del Exmo. señor Duque de Tamames Decano de la Noblesía española, grande de España y senador del Reino, siendo Vice Presidente el Exmo. señor don Antonio Tovar general de División; al Exmo. señor don Francisco García Molinas Doctor en medicina, primer Teniente Alcalde y senador del Reino y el Exmo. señor don Manuel de Tolosa Latour, de la Real Academia de Medicina) y por comités locales una en cada población donde se organicen los Exploradores y que sera por tanto necesario nombrar aquí uno compuesto de un Presidente, dos vice Presidentes, un tesorero, un secretario y tres vocales jefes de sección.

En las instrucciones particulares que hemos recibido del Comité Directivo, al autorizarlos para la organización de los Exploradores de España en esta ciudad, se recomienda estén representados en el Comité local todas las fuerzas vivas de la población y sobre todo algún catedrático o profesor, oficiales del ejército comerciantes, abogados médicos etc. Que la Presidencia la desempeñe una de las personas más relacionadas de la localidad y que de los dos vice presidentes uno sea militar y el otro civil.

Nosotros en nombre de la Comisión organizadora nos permitimos no solamente invitar a cuantos simpatizan con la idea, sino rogarles la asistencia a la reunión cuyo día y sitio se anunciará oportunamente.

MIGUEL A MORENO Y ALVAREZ Capitán de Infantería

Papel sanitario superior a 0'25 pesetas el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

(1) Reglamento-Introducción.

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like 'Interior contado F.', 'Amortizable contado F.', 'Acciones Norte fin de mes.', etc.

Pagamos los siguientes cupones: Interior 4 por 100, vencimiento 1.º Enero 1913. Amortizable 4 por 100, vencimiento 1.º enero 1913. Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento 31 corriente.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table titled 'PRECIOS DE VENTA' with columns 'El Kilóg.' and 'PESETAS'. Lists prices for 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina barra', etc.

Table with columns 'id.', 'id.', and values. Includes 'id. 916 id. 111'05', 'id. 900 id. 106'50', etc.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de París

Table with columns 'El kilóg.' and 'Pesetas'. Lists prices for 'Borax líquido, lo botella de litro.', 'Oxido la botella dn 1/4 litro', etc.

Table with columns 'Idem', '4 por 100', and values. Includes 'Idem 900 idem. 00'00', 'Idem 800 idem. 95'00', etc.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Table with columns 'Interior fin próximo', 'Amortizable 5 por 100', and values. Includes 'Interior fin próximo. 83'72', 'Amortizable 5 por 100 101'95'

Table with columns 'Id.', '4 por 100', and values. Includes 'Id. 4 por 100 00'00', 'Nortes fin próximo. 100'60', etc.

Compañía Automóviles de Menorca SALIDAS PARA CIUDADELA

Una expedición diaria a las 7'30 al precio de 4 pesetas. Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor.

Correo interior SALIDAS PARA CIUDADELA

Dos expediciones diarias en coche, que sale a las 7 y a las 14 respectivamente. Coste total de la expedición, 3 pesetas.

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

Insecticida-Vilá

NOMBRE REGISTRADO

Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, cadejos (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.

El INSECTICIDA-VILA, no es corrosivo, ni venenoso y es muy beneficiosa para la salud pública.

Informes, D. Francisco Poaseti, plaza S. Roque, 13, Mahón.

De Madrid

Barcelona 25.—12.

Las Cortes

Dice «El Mundo» que según una persona que tiene obligación de estar enterada de los asuntos del Gobierno, de cuya formalidad no podemos dudar, las Cortes se abrirán en el mes de abril.

Se comenta esta noticia en el sentido que es muy probable así suceda; pues ya es posible tener por mucho tiempo cerradas las Cortes en este período del año; y más cuando hay la necesidad de discutir ampliamente la cuestión política.

Debate político

Hay mucho interés para la apertura de las Cortes; pues es seguro que el debate político que en tal fecha se planteará será de los más importantes que habrá habido.

Consejo

Se celebró en Palacio el Consejo de Ministros bajo la presidencia de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII.

El jefe del Gobierno señor Conde de Romanones pronunció el acostumbrado discurso sobre la política interior y exterior.

Al propio tiempo entró al Monarca de la declaración ministerial que se leerá en el Parlamento.

Declaración de Romanones

Interrogado el Conde de Romanones por los periodistas dijo que el Gobierno tenía en proyecto la creación de un nuevo ministerio que se titulará de «El Trato.»

Rumores

Circulan rumores que se encargará de la nueva cartera, el republicano gubernamental don Gumersindo Azcárate Presidente del Instituto de Reformas Sociales.

Comentarios

Se comentan estas noticias en el sentido que cuando Azcárate se resolvió a ir a Palacio, todo fué una comedia, todo estaba ya arreglado entre bastidores.

Que entre el Conde y Azcárate ha mediado una inteligencia política para este fin.

Disputa y muerte

Dos obreros cuestionaron en la calle de Santa Engracia; uno disparó contra el otro, matándole en el acto.

Huida y disparo

La gente al oír el disparo acudió a aquel sitio lamentando tan sensible desgracia.

Se presentó también un policía en cumplimiento de sus funciones; pero el agresor huyó disparando contra el municipal que le perseguía, pero no le hirió por fortuna.

Suicidio

El agresor después volvió el arma contra sí mismo se disparó con objeto de matarse, no lográndolo, pero se halla en estado grave.

Programa naval

En el programa naval del Gobierno se comprende la construcción de nuevos barcos, obras con carácter militar en los arsenales de Cartagena, Cádiz, Ferrol, y en los puertos de Mahón y Ceuta.

Mitín

Los obreros del ramo de construcciones celebraron un mitín que se vió muy concurrido y animado.

Manifestación

Después se organizó una manifestación dirigiéndose al Ayuntamiento para pedir trabajo.

Sobre el conflicto

Interrogado D. Pablo Iglesias por varios periodistas acerca de la huelga de metalúrgicos les ha dicho que ningún perjuicio causará a los patronos la jornada de nueve horas, pues les aprovecharían más que las diez de ahora, y que tal vez se les unan otros elementos metalúrgicos del resto de España.

Hasta ahora, ha añadido, todas las huelgas generales se han extendido por abusos del poder público; ahora sucederá por verdadera solidaridad.

Yo he hablado con pequeños patronos de Madrid y todos ellos se muestran conformes con las peticiones y aceptarían la jornada de nueve horas; pero cuando se reúnen, tal vez coaccionados o por miedo de perder la fianza de dos mil pesetas que tienen depositada, no aceptan dicha jornada.

Esta actitud consolida más la unión de los obreros, puesto que se ha despedido hasta a los amarillos que han buscado protección en los demás compañeros.

De provincias

Almería

Desgracia

Almería 25.—Una niña de tres años jugaba con una pistola; la que se disparó matando a la pobre criatura.

Sus padres están inconsolables al considerar la temible desgracia acaecida.

Sevilla

Exequias

Sevilla 25.—En la Catedral se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de cardenal señor Spinola.

Barcelona

Serenatas

La «Tuna barcelonesa» formada por los estudiantes de la Facultad de Medicina obsequiaron a las autoridades con serenatas, que el público aplaudió mucho.

Melilla

Nuevo Sultán

Melilla 25.—Muley Jusset ha sido proclamado Sultán en Tizuit y región de Ghanía. La noticia ha causado mucha impresión entre los indígenas.

Del Extranjero

Turquia

Revolucion

Constantinopla 24.—En Constantinopla y en Stambul ha estallado la Revolución por no estar conformes con el rasgo que tomaban las cosas de aquella nación que ha pasado por una crisis tremenda con la guerra de los Balkanes.

El Comité

Los jóvenes turcos dirigidos por el Comité de Unión y Progreso se apoderaron de los edificios públicos, nombrando un gobierno interino.

Apoyo del Ejército

El Ejército apoya el movimiento revolucionario.

Protesta

Los revolucionarios protestan de la cesión de Andrinópolis y esto ha sido la chispa que ha incendiado el ánimo de los turcos.

Nuevo gobierno

El Gobierno ha sido sustituido por otro, presidido por Cherket-Bajá.

Muerte

Los revolucionarios invadieron el Palacio asesinando al ministro de la Guerra.

Hecatombe

Como es natural en todas las revoluciones, en las calles de la capital hubo un escándalo mayúsculo, riegos, tiros, muertos y heridos,

pero los revolucionarios llegaron a dominar.

Detenciones

El nuevo Gobierno ha decretado muchas detenciones, a todos los que considera culpables les exigirá la responsabilidad a que haya lugar.

Garantías

El nuevo Gobierno ha ofrecido todas las garantías posibles en tales casos a los ministros extranjeros acreditados cerca de Constantinopla.

Se ignora

No se sabe que rumbo tomará la Conferencia de Londres dados los nuevos sucesos políticos de la Sublime Puerta.

Sensación

En todas las Cancillerías europeas ha causado gran sensación el movimiento revolucionario de Turquía; se opina que esto contribuirá mucho a enredar la cuestión balcánica, muy complicada e intrincada.

Se está en expectación por todo lo que se pueda presentar.

Trasmisión de poderes

El día 18 del próximo febrero tendrá efecto la transmisión de poderes al nuevo Presidente de la República M Poincaré.

Ofrece la particularidad de que es la segunda vez que tal ceremonia se verifica en dicho día. Existen deseos de que el Parlamento, declare feriado el día de la toma de posesión del nuevo presidente, para poder así tributar un homenaje a M. Poincaré.

Rusia

Visita

San Petersburgo 24.—Se dice que los Reyes de Inglaterra visitarán a esta capital durante el mes de junio próximo.

Alemania

Visita

Berlin 24.—En el mes de mayo el Príncipe de Gales hará una visita al Kaiser en Portdam y después recorrerá toda la Alemania con objeto de ampliar su instrucción militar. Hay mucho interés por esta visita.

Montevideo

Caida de un aviador

Montevideo 24.—El aviador M. Monard está muy grave a consecuencia de una caída.

El aparato ha quedado destruido

Francia

Sesiones

Paris 24.—Las Cámaras han reanudado las sesiones parlamentarias. Briand jefe del nuevo gabinete crea poder encauzar los sucesos todos a buen termino si bien es tildado de reaccionario por el leader del socialismo frances, Mr. Jaurés.

OLIVER.

Sociedades y Corporaciones

SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBRADO

De conformidad con lo que establecen los artículos 14 y 40 reformado de los Estatutos, se convoca la junta general ordinaria de señores accionistas para el lunes día 27 del actual, a las cinco de la tarde, en el domicilio del Gerente, Infanta, 24.

El derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la Caja social.

Cinco horas antes de la fijada para abrir la sesión se cerrará la lista de accionistas con derecho a asistencia. —Mahón 13 enero de 1913.—El Secretario de la Junta de Gobierno, Mateo Seguí.—V. B.—El Presidente, Pedro Pons. 14-16-18-21-23-25

BANCO DE MAHON

El día 27 del actual, a las cuatro de la tarde, se venderán en licitación privada, en el local que ocupa esta Sociedad, y siempre que la postura que se ofrezca sea del agrado de la Junta de Gobierno, una arca para caudales y varios otros efectos.

Las condiciones de la subasta obran en las oficinas del Banco (Angel, 13).

Mahón 25 enero de 1913.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto, Juan Serra.—V. B.—El Vice-Presidente, Antonio Roca. 25 y 27

Centro de Contratación Mercantil

Compra Venta

Table with columns 'Interior 4 p. 100 serie A', 'Idem idem B', 'Idem idem C', etc. and values like '86'60 87'20', '84'30 84'90', etc.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mutuo.—De 9 y media a 12 y media.—Punto del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana. Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Giro postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones

en las expendedorías Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Librería de Sucesores de Parpal

Nueva, número 10

Obras del Teniente de Navío D. JOSE RIERA ALEMANY

que están en venta en esta Librería: Ptas.

Algo sobre nuestra Marina Militar (Premiado en el Certamen Naval de Almería), segunda edición. 4'00

Estudios Marítimo-Militares sobre el Archipiélago Balear (Premiado por el Ministerio de Marina). 4'00

Defensa marítima de las Islas Baleares. 1'50

El Arsenal de Mahón (Lo que ha sido, lo que es y lo que debiera ser). 1'50

Estudios sobre Defensas Submarinas (dos tomos y un atlas de texto en la Escuela de Aplicación: premiado en concurso público). 15'00

El Contramaestre Topógrafo (De texto en la Escuela de Aplicación: premiado por el Ministerio de Marina). 5'00

¿Quereis aumentar de peso?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis fortalecer vuestro organismo?

No lo dudeis, tomad el

KOLHISTOL

El ideal, el mejor y mas perfecto reconstituyente a base de ACIDO NUCLEINICO, ARRHENAL, FORMIATO, GLICEROFOSFATO y VANADATO sódicos, unidos a la NUEZ DE KOLA y aromatizado convenientemente; resultando en conjunto un excelente Reconstituyente vigorizador de extraordinaria potencia, de efectos rápidos y seguros, atestiguando su bondad, el gran número de frascos vendidos en un año, cuyo número va creciendo más y más a medida que es conocido del público por sus buenos efectos siendo el precio relativamente económico sobre todo comparado con sus similares si se tiene en cuenta que el Kolhistol tiene el doble de fuerza, es decir: una cucharada de Kolhistol representa o hace el efecto de dos cucharadas de sus similares.

Está su uso indicado en la Anemia, Neurastenia, Tuberculosis (primer grado) Escrófulas Raquismo y en la convalecencia de todas las enfermedades en general.

El Kolhistol se prepara bajo tres formas, vino, granular y elixir.

Exigir siempre **KOLHISTOL G. Pons Fargas**

Precio del frasco, 4 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Emplastos
Allesock
Marca Aguila.
(Fundada en 1847).

Para Afecciones Renales.

Apíquense siempre dos (vease el corte), uno sobre cada riñón.

Sabemos por experiencia que aplicándolos de esta manera hacen mucho mejor efecto y son muy superiores al llamado emplasto para riñones que es grande y embarazoso.

El Emplasto Allesock es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las Boticas del mundo civilizado. Aplicadlo donde quiera que se sienta dolor.

Cuando necesitéis una píldora **Píldora Brandreth** (Fund. en 1752.)
TOMAD UNA Píldora Brandreth (Fund. en 1752.)
Para Estreñimiento, Bile, Dolor de Cabeza, Resaca, indigestión, etc.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España: URBACH & CA, Barcelona.

Paramente vegetal.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno** Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma de pálidos y anémicos, en colorados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

Taller de restauración de metales sobre hierro, latón, etcétera, etcétera

Pulidos, dorados, plateados, niquelados y sus anexos. Chapados en hierro. Restauración de lámparas desde 0'75 pesetas.

José Santafé

SAN BARTOLOMÉ, NÚMERO 14 y 14 A, MAHÓN

15-25

Para Montevideo y Buenos-Aires Servicios de la Compañía Transatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 febrero 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia SALTA

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III número 48, y en Mahón a D. José Llopis, Norte, número 11.

J. H. Würts & C.

Importadores de limosneros y bolsillos de plata, establecen oficinas de compras en Barcelona.

Ofertas y correspondencia a A. PINEDA, Pasaje del Reloj, 3, 2.º, 1.º

Pagos en el acto Compras al peso

ATENCIÓN

Productos de la union alcoholera española

Agua de Colonia marca ESA	botella de un litro	2'50pts.
Agua de Colonia con Violeta marca ESA	botella de medio litro	1'50 id.
Ron Quina marca ESA	botella medio litro	1'50 id.
Dentifrico Alcodental marca ESA	frasco	1'00 id.
Alcohol Desnaturalizado marca SOL	litro	1'00 id.

LAMPARILLAS PENIX 0'75 id.

Depósito en la Cooperativa de Tudurí Hermanos REGENTADA POR SATURNINO DERRESDIAS Plaza del Príncipe núm. 14 MAHÓN.

10-25

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de febrero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco, 25 principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación a los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancieros se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Arboles de todas clases, vides americanas e ingertadas plantas Cos de Gracia, 108, y Angel 21, Mahón

11 h 31

Pedid la cerveza LA CRUZ del Campo Sevilla

Representante en Menorca, A. BORRÁS PEREZ Plaza Explanada, 69, Mahón

8-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón